と、植物の光合成活動によ のボンベを利用して、温室 然ガスを燃焼させたCOガ ります。そこで、灯油や天 り室内のCO濃度は200 室の窓を閉じて栽培する 0 2ですが、晴れの日に温 のは、栽培環境を適温にコ が季節を問わず食卓に並ぶ 内C0濃度を800~1千 スや純度100%の液化C ントロールできる施設園芸 (温室)のおかげです。 外気のCG濃度は約40 旬が存在するはずの野菜

> 生産環境科学課程准教授 嶋津 光鑑 間帯です。 します。CG施用により光 は、日射量が多い日中の時 合成速度が最も高くなるの

> > このとき、CO濃度を1千 きっぱなしになります)。

く、温度や光の強さも影響 反応はCG濃度だけでな

なるので換気窓を開放する の温室内気温は30度以上に

必要があります(当然、 から秋の日中は換気窓が開

## 日射の多い昼間の光合成促進で収量アップ しかし、冬でも晴天日中 **咖に高めるのは困難です めに換気している温室にお**



ている

異なり、日射の多い時間で

この方法は高濃度施用と

が高まります。これをCO **加に制御すると光合成速度** 施用といいます。 ところで、植物の光合成

換気しながらC♡施用

れています。 濃度差CG施用」が提唱さ なるように施用する「ゼロ 屋外のCG濃度差がゼロに いて、換気窓付近の空気と のガスの利用効率は高いま

で、植物の葉表面のCO濃 は意外と高まります。一方 なるので、日積算光合成量 比較的長時間のCG施用と パー・ミリオン。1㎜は0 • 000 001 % は収量増加が期待できます。 【注】ppmはパーツ・

ずに屋外に流出します。こ めに、日中の温度管理のた し、多くは植物に吸収され れは経営の面からみても大 以上の問題を解決するた では光がよくあたる群落内 制御する「局所CG施用」 近は外気程度となるように 高まるので、現在本研究室 度が高い方が光合成速度も に取り組んでいます。 Cの濃度は高く、換気窓付

変マイナスです。

上手くいくと、使用するC の適切な制御です。これが タイムな光合成速度のモニ タリングと窓付近の濃度美 このポイントは、リアル

た、CO施用の可能な季節

させることができます。ま

一日の光合成量も増加

も拡大するので、最終的に